

La Mañana

MIÉRCOLES 19 DE
ABRIL DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público
Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

ENERGÍA

1. El presidente explicó que con la compra de 13 plantas a Iberdrola, CFE producirá el 55% de la energía eléctrica que se consume en el país; además, adelantó que para el final de su sexenio, la CFE producirá entre el 70 y 75% de la energía eléctrica.

2. Rogelio Ramírez informó que la compra de 13 plantas a Iberdrola da al Estado Mexicano 52.7 Gigas de capacidad, cuando la demanda es de 48.1 Gigas, por lo que la CFE operará el 55% de la capacidad eléctrica del país; así como, aumentará su participación en el mercado de energía en los estados del norte y noreste del país. Informó que el costo de la compra es 5,943 mdd, que equivalen a 696 mil dólares por megawatt. Expuso que a partir del 1 de enero, todos los flujos de ingreso de las plantas de Iberdrola se acumulan a favor del Estado y, el vendedor recibirá una tasa de interés anual de 3.6% por esos flujos, en tanto no se cierre la compra.

Informó que el costo de la compra de 13 plantas se aproximó con 3 metodologías y se determinó 695 mil dólares por MW; agregó que la compra estará financiada por el Fonadin, con una aportación de la Secretaría de Hacienda de 45 mil mdp, lo que alcanzará para cubrir el 51% del valor del capital en riesgo. En ese sentido, explicó que el financiamiento soportado por los flujos mismos de la compra es de 66,500 mdp y que en la estructura de la transacción, Fonadin es el adquirente y tendrá el control de la mayoría de los activos; aún sin conocer los detalles de la compra, afirmó que los bancos grandes han ofrecido financiamiento; aseguró que no se está recurriendo a deuda y se está adquiriendo un activo que produce flujo.

Detalló que si se adquiriera deuda para esta compra, aun se tendría margen de deuda, comparado con el aumento de la misma que adquirieron Felipe Calderón (7.7%) y Enrique Peña Nieto (8.5%); aclaró que, se pagará a 10 años con el flujo de ganancias de la producción de las mismas plantas.

CONGRATULACIONES

1. El mandatario felicitó a Elena Reygadas, la cual fue nombrada la mejor chef del mundo 2023; "orgullo mexicano" sentenció.

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García negó que exista desabasto de medicinas en el país, por el contrario, el abasto está garantizado; detalló que entre 2019 y 2023 en el IMSS se han surtido 95% de las recetas en promedio y, en lo que va del 2023, el promedio de recetas surtidas es de 98.07%. Negó que no se haya construido un acueducto para la Refinería Olmeca de Dos Bocas; explicó que el acueducto de 28 km se comenzó a construir en 2020 y se concluyó en septiembre de 2022, e inició operaciones en noviembre de 2022.

Mostró un video del Ministro Arturo Zaldívar explicando por qué no es inconstitucional que la Guardia Nacional esté adscrita a la SEDENA y negó que se trate de militarización.

SEGURIDAD

1. Jesús Ramírez mostró la Encuesta Nacional sobre Seguridad Pública Urbana del INEGI, la cual muestra una disminución del 11.6% en la percepción de inseguridad, con respecto a 2018. Indicó que la percepción de consumo de alcohol en las calles, pasó de 60.6% a 59.3%; el vandalismo de 42.7% a 41.1% y el robo o asaltos pasó de 52.2% a 50.4%.

Destacó que las autoridades de Seguridad con mayor confianza ciudadana son la SEMAR, la SEDENA y la Guardia Nacional, que de acuerdo con el vocero, en nivel de confianza va en ascenso. Expuso que de acuerdo con datos de la encuesta, el 67.8% de la población confía en el presidente, el 54.1% en su gobernador o gobernadora, mientras que el 49.6% confía en su presidente municipal.

Por su parte, el mandatario dijo que la Encuesta Nacional sobre Seguridad Pública Urbana del INEGI, demuestra que hay dos mundos: el de la percepción de la mayoría de los mexicanos y el de los intereses de la clase política.

JUSTICIA

1. Luego de que la SCJN rechazó el pase de la Guardia Nacional a la SEDENA, el presidente acusó que los ministros actuaron al servicio de la cúpula y no del pueblo; refirió que sus adversarios quisieran que siguiera el régimen de injusticia y privilegios. Adelantó que el 1 de septiembre de 2024, cuando haya nuevos legisladores en el Congreso, presentará una nueva reforma constitucional para incorporar a la Guardia Nacional a la SEDENA antes de dejar su mandato.

Asimismo, aseguró que la Guardia Nacional continuará recibiendo la formación profesional y el respaldo de la SEDENA, porque eso no lo impide la resolución de la SCJN.

TRANSPARENCIA

1. Al preguntarle sobre la iniciativa que propuso para suprimir o fusionar 18 organismos de la administración pública, el mandatario señaló que todos esos organismos no son necesarios; aclaró que, no se va a despedir a nadie.

2. Luego de que autoridades de EUA fincaran cargos a "Los Chapitos", el presidente dijo que eso podría ayudar a acelerar el proceso de extradición; agregó que, la extradición de Ovidio Guzmán a EUA depende de los amparos que interponga y cómo los desahoguen los jueces. Al referirse a las filtraciones de la DEA a medios, criticó de inmediato a los periodistas Carmen Aristegui y Loret de Mola, así como a la revista Proceso.

Expresó que de nuevo hay propaganda de agencias de EUA difundiendo mentiras y acusó al Pentágono de filtrar información a medios sobre las Fuerzas Armadas de México; "¡Y qué, ellos no se pelean allá!", sentenció.

3. Al ser cuestionado por los viajes de Luis Cresencio Sandoval acompañado de su familia, el presidente dijo que es información de la DEA o de alquiler otra agencia; "eso es Claudio X. González, son ellos", aseguró. Agregó que no sabe si los viajes del general Luis Cresencio Sandoval son ciertos; acusó que, el empresario Gustavo de Hoyos lo fue a acusar con el rey de España y arremetió contra el periódico Reforma.

DATO ADICIONAL

Jesús Ramírez informó que un auditor federal investiga si la DEA, bajo el actual liderazgo de Anne Milgram, otorgó indebidamente contratos millonarios a algunos de sus antiguos colegas.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a su estrategia de seguridad de "abrazos y no balazos", el presidente expresó: "No se puede tener autoridad política si no se tiene autoridad moral, y nuestra defensa, lo que nos protege, es la honestidad".